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令和４年５月25日（水）午後３時00分～午後４時06分 

黒部市役所203会議室 

 

教 育 長 中  義文 

教育委員 紙谷 真紀（教育長職務代理者） 

教育委員 浅野 詠子 

教育委員 吉澤 浩司 

教育委員 濱田  賢 

 

教育部長                 藤田 信幸 

学校教育課長・学校給食センター所長    小倉 信宏 

生涯学習文化課長             中湊 栄治 

スポーツ課長               上島 晴香 

図書館長                 寺林 佳子 

学校教育班長               平田  恩 

交流センター企画運営班長         牧野 恵美 

こども支援課主幹             立石さおり 

学校教育課主幹              舘野 敬子 

生涯学習文化課主幹            王生  透 

学校給食センター主幹           松平真由美 

学校教育課長補佐             尾崎俊太郎 

 

なし 

 

（会議冒頭「市民憲章」朗唱） 

 

 （冒頭に５月臨時会に出席していなかった職員による自己紹介を実施…略） 

 

只今から、黒部市教育委員会５月定例会を開会します。「議事録の署名について」は、

私が署名します。次に､「４月定例会の議事録」及び「５月臨時会の議事録」について、

訂正･質問等がありましたらお願いします。 

 

（質問等なし） 

 

 特にないようでありますので、記載のとおりとして議事録に署名することとします。 

 次に教育長報告をいたします。 

 

１ 所管事業の状況報告について（行事等） 

(1) ５月21日（土） 第39回カーター記念黒部名水マラソン（～22日（日）） 

(2) ５月24日（火） 黒部市小学校連合体育大会（各小学校での記録会に変更） 

 

２ 出席した会議等の概要報告について 

(1) ５月13日（金）  尾山の七夕流し・中陣のニブ流し映像記録作成委員会（市役所） 

(2) ５月19日（木） 令和４年度第１回管内市町村教育委員会教育長会議（県森林水産 

会館） 

(3) ５月24日（火）  令和４年度富山県市町村教育長会総会（富山市役所） 
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３ 所管事務に関する問題・情報等について（児童・生徒の安全･安心に関すること） 

〔前回会議以降、今回会議までの間〕 

(1) 児童・生徒の交通事故等 

○交通事故（なし） 

○その他の事故等（15件） 

(2) 不審者情報等（なし） 

(3) 鳥獣出没情報（２件） 

(4) いじめの認知件数及び指導の経過（４月報告分） 

①小学校（新規認知件数０、指導中３、解消２） 

②中学校（新規認知件数１、指導中３、解消３） 

(5) 令和４年度在籍児童・生徒・園児数（令和４年５月１日現在） 

①小学校 児童数1,928人（前月から増減なし） 

②中学校 生徒数1,081人（前月から増減なし） 

③幼稚園 園児数00 34人（前月から増減なし） 

 

 以上、教育長報告としますが、確認したいこと、あるいはご意見等ありましたらお願

いします。 

 

 今回、４月、５月まとめてけがや事故の報告が非常に多くなっており、その分、子ど

もたちが日常に戻って、元気に活動しているのではないかなと思います。大きなけがも

なく、ほっとしています。ただ、首から上のけがに関しては、大事にならないように見

守っていただきたいと思いました。また、猿が出たことについて、日常から猿が出てい

る所のことなので、比較的、猿の対応はよくわかっているらしいのですが、学校の子ど

もたちが、猿を刺激しないで、どのように対応していくのかというのは、自然と共存し

ていく中では、大事な教材なのかなと思いました。猿がよく出る場所の近くに住んでい

る方によると、猿は賢いから、何か刺激を与えるようなことがあれば、家のアンテナを

折っていくし、瓦を割っていくし、窓ガラスも割っていくから、なおさら刺激を与える

ようなことをして、追い出すことはしないでほしいというようなことを言っておられま

した。 

 

 首から上、頭のけが等については、今後も速やかに適切な対応を各学校と一緒に取り

組んでいきたいと思います。 

鳥獣等については、どうしたら良いという確実な特効薬はないのですが、刺激しない

のも大事なことだと聞いております。山間部の学校だけではなく、鳥獣出没は海岸であ

ってもどこであっても出没の可能性があるので、全部の学校が対象と思っております。 

そのほか委員の皆さん、ご意見等ありますか。 

 

（なし） 

 

 次に、「５ 報告」に移ります。はじめに、「報告第１号 尾山の七夕流し・中陣のニ

ブ流し映像記録作成委員会設置要綱について」報告願います。 

 

 本市には指定文化財が68件ございまして、そのうち、この尾山の七夕流しと中陣のニ

ブ流し、いずれも東布施地区の隣同士の町内で県の指定民俗文化財でありましたが、平

成30年に国の記録作成等の措置を講ずべき無形民俗文化財ということで、わかりやすく

いえばランクアップして、我が国にとって重要なものとして文化庁の指定を受けたとこ

ろでございます。それを受けまして令和２年度から３年度、調査委員会を設置しまして、

内容が凝縮された紙ベースの報告書が、この３月にでき上がったところですが、引き続

き令和４年度から５年度の２年間をかけて、今度は映像ということで、その主体となる

調査委員会を５月に設置させていただいたところでございます。委員の名簿のうち、東

布施の自治振興会長から日本黒部学会の八尾先生までは報告書作成の調査委員会の委員
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でございましたが、そのまま映像記録作成の委員会にもついていただき、さらに映像と

いうことで京都大学大学院の柳沢先生に新たに加わっていただき今後事業を展開しよう

というものでございます。この事業は国がそのように選択したということで国庫補助事

業で国県の補助をいただきながら２年間でこの行事を今後の伝承の一助として、記録す

るものであります。 

 

説明がありましたが、確認事項等ありましたらお願いいたします。 

 

（なし） 

 

よろしいですか。今後また進捗状況等報告する機会があるかと思います。 

次に、「報告第２号 令和４年度一般会計６月補正予算(教育委員会関係)の概要につい

て」報告願います。 

 

 

これは、来月６月３日から開催されます市議会６月定例会において提案をされて審議

される予定の黒部市一般会計補正予算の中身を事前にお知らせするものでございます。 

まず、事業名が小中学校感染症対策事業でございます。これにつきましては、給食の

食材費が高騰しております。食材費を給食費ということで保護者からいただいているわ

けですが、本来ならば給食費の値上げをお願いするところでありますけれども、給食費

を値上げせずそのままとして増加分を市で負担しようというものでございます。食材費

の増加分約７パーセントの1,370万円を補正するものであり財源は全額国の交付金を充

てることとしております。 

次に基金積立金につきましては、ふるさと黒部サポート寄附という名前で、いわゆる、

ふるさと納税になりますけれども、１月21日以降に寄附のあった22件につきまして教育

文化の振興として寄附者の使途が指定されておりましたので、その寄附額59万３千円を

教育文化振興基金に積み立てるという補正であります。財源56万３千円が一般財源とな

っておりますが、これは令和３年度中の寄附20件分であります。それから、その他で寄

附金３万円とありますのは令和４年度になってからの寄附２件分になります。会計の都

合上このような処理をしております。 

次に３番目の情報化施策推進事業につきましては、現在建築中の仮称くろべ市民交流

センターを市役所と同じような情報システムが使えるようにするためのネットワークの

接続にかかる経費でございます。事業費の3,890万円を補正するものでありまして、財源

としましては２分の１の1,945万円を国の交付金、残り2分の１のうち1,400万円を市債、

残りの545万円を市単独の負担であります一般財源を充てるというものでございます。 

次に４番目、社会教育推進費につきましては、市立公民館、美術館、吉田科学館等、

23施設の予約システムの整備費でありまして、デジタル技術を用いましてスマホやパソ

コンから施設の予約などができるようにして、利便性を向上させようというもので、令

和５年４月からの稼働を予定しております。事業費は1,350万６千円で財源としては２分

の１の675万３千円を国の交付金、残り２分の１を一般財源で充てるということにしてお

ります。 

次に５番目、市民交流センター整備事業につきましては、これも仮称くろべ市民交流

センターにおけるサービスのデジタル化に関するものでありまして、デジタル利用者カ

ード、空中タッチパネル、その他デジタル機器の導入、あるいは防犯対策機器、調査研

究にかかる経費になります。事業は2,740万円で財源としましては国の交付金が半分の

1,370万、残り２分の１のうち1,030万円を地方債、340万円を一般財源としております。 

芸術文化推進事業につきましては、黒部シアター2022開催補助金であります。黒部シ

アターは３年前に開催されましたシアターオリンピックスを契機に黒部で舞台芸術の鑑

賞を促進しようと演劇などのイベントを開催しておりますが、これは昨年度から実施し

ております、今年度は明後日27日(金)から29日(日)にかけて３日間及び秋にも開催する

こととしております。事業費の一部1,500万円を市内企業から寄附を受けることとしてお
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りまして、それを教育文化振興基金に一旦積み立て、同じ額を事業実施団体に補助金で

交付するということにしておりまして、会計処理上1,500万円が二重に計上されることに

なり補正額が3,000万円となっております。 

次に黒部図書館管理運営費につきましては、これも仮称くろべ市民交流センターの中

核施設になります図書館の利便性を高めるためのデジタル技術を利用した図書の自動貸

出返却システム、セキュリティシステム、予約本自動貸出システムの整備費になります。

事業費は6,024万７千円で財源は２分の１の3,012万３千円を国の交付金を利用いたしま

して、残り２分の１のうち2,710万円を地方債、302万４千円を一般財源とするものであ

ります。 

学校給食センター管理運営費につきましては、昨年度末ボイラーが急に故障しまして

年度初めに急遽、修繕をいたしました。その分の予算を使っておりますので、今年度、

計画的に修繕することになっておりました経費を確保するための補正であります。補正

額は111万７千円で、財源は一般財源であります。 

以上８件で補正額の合計は１億8,546万３千円でありまして、市議会６月議会で上程、

審議されることとなっております。報告第２号の説明は以上になります。 

 

只今の報告に関して確認あるいは質問はありますか。 

 

食材の価格が高騰しているので補正額で対応するというのは、すごく良いと思います。

でも、この後、まだまだ食材費が上がるかもしれず、ちょっとそれは危惧しております。 

 

現在、６月補正で計上するので、６月議会終わってからの予算付けになります。です

ので、現在はいただいた給食費の中で、材料の変更をしたりメニューの変更をしたり何

とかやりくりしておりますが、少し赤字も出てきております。この後、特に値上がりし

ている玉ねぎですとか、じゃがいもなどについては、これから価格がどうなるか読めま

せんけれども、概ね全体で７パーセント、副食のおかずの分に対して1,370万円をかけて、

何とか保護者負担がないように給食センターでも努力しながら何とかおさまればと思い

ます。ただ、これ以上高騰することになれば、再度補正することもあり得るという状況

です。 

 

今年度については補正で対応するが、抜本的な対策として、いずれ給食費の見直しも

今後あり得るということです。ただし、今は工夫しながら対応していくということであ

ります。 

このほか、委員の皆さんどうですか。 

 

今の件に関連してですが、昨年度、KOKOくろべができたことで地場産の野菜みたいな

ものをうまく給食に取り入れやすくするように、集められるようにということを、以前

の給食センター長が話していらっしゃったのですが、そこの連携っていうのは今後、進

みそうな気配がありますか。 

 

 

KOKOくろべの指定管理が農協になっています。地場産給食の関係の事務局も農業水産

課でやっておりますので、当然、それなりの食材を集めていただかないと駄目ですから、

その調整はこれからだと思います。地元で作った野菜だから全部給食センターで使うと

ういわけにもなかなかいきませんので、販売されている野菜でしっかり揃えていただい

て、それを納品していただくというような対応を構築したうえで連携していきたと思い

ます。 

 

ぜひ地元のものが口に届くように、それから値段が下がりますようお願いしたいとこ

ろです。 
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そのほかは、よろしいですか。 

 

（質問等なし） 

 

それでは報告第３号に移ります。報告第３号は各課等の事業報告経過並びに予定につ

いての報告であります。まず学校教育課からお願いします。 

 

〔経過事業〕 

○５月24日 黒部市小学校連合体育大会（各小学校での記録会に変更） 

 

〔予定事業〕 

○５月26日 黒部市帰国児童生徒教育研究会 

○６月３日 黒部市議会６月定例会（～21日） 

○６月６日 黒部市教育振興協議会 

○６月23日 黒部市奨学生審査委員会 

学校訪問：通常訪問研修（生地小学校）※以後、各校で実施 

○６月28日 教育委員会６月定例会 

 

〔経過事業〕 

○４月28日 第１回黒部市公民館長・主事等会議 

第１回黒部市公民館連絡協議会総会 

○５月13日 尾山の七夕流し・中陣のニブ流し映像記録作成委員会 

○５月16日 令和４年度立山黒部ジオパーク支援自治体会議総会 

○５月17日 青少年育成黒部市民会議第1回常任委員会 

 

〔予定事業〕 

○５月27日 黒部シアター2022春（～29日（日）） 

○５月28日 松桜閣園遊会 

東布施地区防災コミュニティセンター供用開始式 

くろべ女性団体連絡協議会総会 

○６月４日 黒部市芸術文化協会 創立10周年記念芸術文化祭（～５日） 

○６月５日 黒部市芸術文化協会 創立10周年記念感謝状贈呈式 

○６月15日 青少年育成黒部市民会議 夏の「さわやか運動」（～16日） 

 

〔経過事業〕 

○５月21日 第39回カーター記念黒部名水マラソン（５km、2.5km、ジョギング） 

第39回カーター記念黒部名水マラソン 大会レセプション 

○５月22日 第39回カーター記念黒部名水マラソン（マラソン、10km、車いす） 

 

〔予定事業〕 

○６月１日 第17回市民体育大会 第２回常任・専門合同委員会 

○６月19日 第17回黒部市民体育大会 スティックリング競技 

第17回黒部市民体育大会 サッカー競技 

 

〔経過事業〕 

○６月17日 「知って使おう水道水～大切な水と一緒に暮らす日々～」（～６月19日） 

○６月24日 ロータリー文庫児童図書目録贈呈式 

 

〔予定事業〕 

○５月26日 富山県図書館協会総会 

○５月27日 第１回黒部市図書館協議会 
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〔経過事業〕 

○５月18日 学校給食会総会 

 

〔予定事業〕 

○５月27日 富山県学校給食共同調理場連絡協議会総会 

 

〔経過事業〕 

○５月27日 保育参観（9：30～ ３、４歳児、10：30～ ５歳児） 

○５月30日 保育参観（５歳児） 

○５月31日 アクア夢バレー（５歳児） 

○６月３日 お口健康ディー（母子推進委員歯科指導ペープサート） 

○６月28日 学校訪問：通常訪問研修 

 

 各課等の事業報告について確認事項がありましたらお願いします。 

生涯学習文化課の黒部シアター2022春の、野外ステージの方はもう完売ですか。 

 

若干あります。 

 

委員の皆さん、お時間またご興味があれば、ぜひご覧いただければと思います。 

生涯学習文化課の６月４日、５日の両日にわたって行われる創立10周年の黒部市芸術

文化協会文化祭について見どころはどこでしょうか。 

 

フィナーレに黒部踊りを踊ります。演芸の部の２日目の最後です。黒部市役所踊り隊

も出演します。 

 

分かりました。 

スポーツ課で、黒部市民体育大会の一覧があります。市民体育大会というと10月16日

が市民体育大会と思っておられる方がたくさんおられます。でも、市民体育大会はいろ

いろな種目を総合的にやっていくものです。直近になってどうしても対応できなければ

その種目は中止する、そういう形ですね。 

 

コロナ禍で中止が連続しておりましたので、地区体協でも人集めが厳しいという地区

がございまして、そもそもこういった多種別のものをできるかどうかというお声も聞い

ておりますので、そういった議論を踏まえて６月１日に最終的に決めたいと思います。 

 

分りました。ここで否となった場合、10月16日はやらないのかとか、いろいろなパタ

ーンが出てくると思います。どうなるかわからないということで委員の皆様もご承知お

きください。 

幼稚園のコロナ対応でマスクについて盛んにマスコミ等が言っておりますが苦慮して

おられますよね。 

 

マスクをしているか、してないかで、感染や濃厚接触者になるかならないかというこ

とになってきますので、園側としてはさせたい気持ちは強いです。ただ、もともとは３

歳未満児には推奨しないということになっております。幼稚園の保護者は意外とさせて

おられる方が多く、今後は、保護者と連携を取りまして、希望によって着用をお願いし

ようかと思っております。 

 

小学校や中学校よりもマスク着用については大変苦慮しておられるというのは委員の

皆さんも推測できるかと思います。３歳児、４歳児、５歳児の子どもにどこまで指導し

きれるかなど、いろいろな問題があります。その中でこの事業を展開してくということ
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であります。 

それでは、６番の連絡事項等に移ります。事務局から連絡等お願いします。 

 

（今後の日程について確認） 

 

〇６月定例教育委員会 

  【開催日】６月28日(火) 【時間】午後１時30分  

【場所】市民交流サロン１ 

 

〇７月定例教育委員会 

  【開催日】７月28日(木) 【時間】午後３時00分 

  【場所】市民交流サロン１ 

 

委員の皆様には６月定例会及び７月定例会、それぞれの日程調整等お願いいたします。

これを持ちまして５月定例会を閉じたいと思います。ありがとうございました。 

 

 上記、議事録の正確なることを証するために、次に署名する。 

 

 令和４年６月28日 

  署名人 黒部市教育委員会 教育長  中   義 文 

 


